



## Gravity a la mexicana

» Gente detrás del Dinero | Por Mauricio Flores

mauricio.flores@razon.com.mx

La fuerza de gravedad sobre cualquier cuerpo está en relación directa a su masa: entre más grande, mayor intensidad de su campo gravitatorio. Así se percibe en el Senado donde hay un esfuerzo tenaz por detener la iniciativa de reformas secundarias en telecomunicaciones elaboradas por la SCT de **Gerardo Ruíz Esparza** que -conforme a los borradores de tal iniciativa- establece nuevas obligaciones y restricciones a América Móvil.

Por ahora es **Javier Corral** quien lidera los esfuerzos de poner a flotar las reformas con un argumento centrífuga: descalifica la propuesta de El Poder Ejecutivo al tildarla de una reedición de la llamada "Ley Televisa", pero el senador omite que la iniciativa pretende acotar en definitiva las tarifas celulares on net-off net y prácticas discriminatorias; o que se dota de mayores poderes al IFT, que encabeza **Gabriel Contreras**, con los que no tendrían que volverse a doblar "Los Doblados de Gabo" al momento de hacer cumplir el Plan Nacional de Desarrollo en cuanto revertir la elevada concentración del mercado de telecomunicaciones y democratizar los servicios. El panista no quiere ver que mantener el estatus quo beneficia a quienes obtienen una renta de 24 mil millones de dólares anuales por sobrepagos, según cálculo de la OCDE que preside **José Ángel Gurria**.

Hoy apenas inicia una poderosa andanada contra la reforma. Pero sí el

Congreso tuvo la visión y capacidad de poner fin al monopolio energético del estado, bien puede atajar un monopolio en telecomunicaciones.

↳ **I love, New York.** Qué lo vieron en la ciudad de los rascacielos, sin prisa sin congoja. **Gastón Azcárraga** espera los resultados de su defensa que en México realiza **Alonso Aguilar Sinzer** ante las acusaciones de la PGR de **Jesús Murillo**. El ex de Mexicana estaría calmo por saber que tomar la caja de la empresa recién comprada para pagar su adquisición es común en el primer mundo. Tal vez le apuraría que lo buscaran por una tarjeta de crédito, como sucedió a **Enrique Molina**, o por compras en Neiman Marcus como a **Elba Esther**.

↳ **Cemex por el 78%.** A **Lorenzo Zambrano** no le gustan los cálculos a la ligera, los evita. Pero al hacer público que para 2016

la multinacional neolenes obtendría un EBITDA de 4,700 millones de dólares (en 2013 fue de 2,643 millones) es que ve sólido no sólo el crecimiento de los mercados -en particular el de EU en donde espera duplicar el flujo de efectivo en 2014- sino también los frutos de la racionalización de gastos y el reenfoque con soluciones integrales a sus clientes. La recuperación ya comenzó.

↳ **Guerra, solo Kansas.** Que la agencia Guerra Castellanos nunca ha trabajado para **Germán Larrea**, asevera su director **Gabriel Guerra**; únicamente para Kansas City que lleva **José Zozaya**. Que por ello no ve conflicto de interés al difundir las versiones de Infund LLP en litigio contra el presidente de Grupo México. Uno pensaría que Ferromex y Kansas tendrían un frente común ante el riesgo legislativo que amenaza sus concesiones. En fin.

Twitter: @mfloresarellano

